
Он, в частности, отметил, что
в Москве зарегистрирова-
ны и работают более 300

тысяч предприятий малого биз-
неса разных «весовых катего-
рий» и профиля. Но у них есть
одна общая проблема - отсутст-
вие закона, регламентирующего
деятельность предприятий, их
взаимоотношения с государст-
вом. То есть закон есть, но, при-
нятый более десяти лет назад в
иных экономических и социаль-
но-политических условиях, он
вошел в противоречие и с прак-
тикой, и с Гражданским, и с Ад-
министративным кодексами. По-
этому этот закон не работает. Но
и в таких условиях экономиче-
ская активность населения рас-
тет, предприятия малого бизнеса
в столице развиваются.

Московские законодатели и
правительство в 2004 году пред-
приняли несколько важных ша-
гов для укрепления позиций ма-
лого бизнеса. Во-первых, принят
закон о порядке предоставления
нежилых помещений предпри-
ятиям малого бизнеса. Во-вто-
рых, появилась программа стро-
ительства  60 деловых центров,
создания  производственно-тех-
нических зон. В-третьих, начато
проектирование гигантского тех-
нопарка, который расположится
в Нагатинской пойме на площа-
ди 850 тысяч квадратных мет-
ров. Происходят и другие пози-
тивные для предпринимателей
процессы. Например, специаль-
ным постановлением правитель-
ства Москвы предусмотрено за
три следующих года построить
более трех тысяч предприятий
шаговой доступности, где будут
и торговые точки, и бытовые ус-
луги.

Е. Егоров особо остановился
на поддержке тех малых пред-
приятий, которые владеют ноу-
хау в какой-либо области. Таких
предприятий в столице около
четырех тысяч, но только десят-
ки из них доводят свои идеи до
стадии внедрения и выпуска го-
тового высокотехнологичного
продукта. Это очень мало. Как
помочь этим предприятиям? Де-
партамент выступает с инициа-

тивой создания ассоциаций. В
отличие от отдельных коммерче-
ских структур ассоциации имеют
возможность двигать ноу-хау,
выходить на мировой рынок. На-
пример, успешно работает такая
ассоциация в сфере производст-
ва отечественной медицинской
техники.

Евгений Владимирович оста-
новился на проблемах регио-
нальных связей столичных пред-
принимателей, а затем ответил
на вопросы.

- У многих предприятий мало-
го бизнеса  существуют пробле-
мы сбыта, продвижения своей
продукции. Как департамент им
помогает в этом вопросе?

- Да, такая проблема есть.  В
сеть крупных супермаркетов ма-
лым предприятиям попасть тру-
дно. Нужны специальные мага-
зины, где такие предприятия
могли бы представлять и реали-
зовывать свою продукцию. В
Москве сейчас создан и работа-
ет только один такой магазин на
Волгоградском проспекте, и по-
ка мы не можем сказать - ус-
пешно или нет.

- Какой была бы оптимальная
доля  налогов от малого бизнеса
в городской бюджет и как этого
добиться?

-  Предприниматели могут и
должны формировать не менее
50 процентов городского бюдже-
та.  Но для этого в первую оче-
редь нужно изменить Налоговый
кодекс для малого бизнеса. Сей-
час система сбора налогов чрез-
вычайно сложна, непрозрачна и
непродуктивна.

- Арендная плата за нежилые
помещения  очень высока. Вы не
считаете, что такие ставки тор-
мозят развитие малого бизнеса?

- Из всех малых предприятий
льготами пользуются только пять
процентов. Несправедливо? Но
нельзя предоставить льготы
всем. Мы выбираем, что нужно
столице. Например, торговым
предприятиям, ювелирным мас-
терским льготы предоставляться
не будут. Предприятий подобного
профиля уже хватает. А вот
предпринимателям, работающим
в сфере ЖКХ, будут предоставле-

ны льготы в размере 50 процен-
тов, их мало, и они очень нужны
городу.

- Жилищно-коммунальное хо-
зяйство - это действительно
почти не занятая малым бизне-
сом ниша.  А что делает департа-
мент для привлечения частного
бизнеса в ЖКХ? И каково ваше
мнение о качестве конкурсов на
получение городского заказа?

- На самом деле предприятий
малого бизнеса в ЖКХ не так и
мало. Они неплохо работают на
уборке территорий, утилизации
отходов. Немало частных пред-
приятий занимается ремонтом
помещений. Только этот бизнес
плохо организован. Я опять на-
стаиваю на необходимости соз-
дания ассоциаций.  А что касает-
ся департамента, то мы планиру-
ем создать сервисный центр, он
будет хорошим подспорьем в
развитии малых предприятий в
ЖКХ. Где им сегодня ремонтиро-
вать средства механизации? Для
этого и нужен сервисный центр.

Кто-то удовлетворен конкурса-
ми, кто-то - нет. У ДЕЗов свои от-
ношения сложились с частью ма-
лых предприятий, неудивитель-
но, что они отдают предпочтение
тем, в которых уверены, которых
знают.  Можно ли изменить усло-
вия конкурсов? Можно. Здесь
должны выступить с инициати-
вой сами предприниматели, мы
рассмотрим все предложения. У
департамента есть и специальная
программа поддержки предпри-
нимательства в ЖКХ. В прошед-
шем году мы успешно провели
эксперимент в районе Соколиная
Гора. Там частная фирма занима-
ется переработкой отходов и кро-
ме проблем благоустройства ре-
шает и важные социальные проб-
лемы, например, трудоустройст-
ва людей.

А если говорить о нише, то это
сфера управления жилищным
фондом. И департамент намерен
организовать подготовку таких
менеджеров - для ДЕЗов, ЖСК,
ТСЖ. Действительно, ЖКХ - важ-
нейшая сфера жизни города, и
малый бизнес  мы будем привле-
кать именно в эту сферу.

Наталья КРАСОВА

Мою знакомую про-
шлым летом  прямо на
московской улице кус-
нул бездомный пес. Ни
за что, просто так, ну,
не понравилась ему
чем-то женщина. Ре-
зультат плачевный - уко-
лы от бешенства, отме-
ненный отпуск. 

Не секрет, что сегодняшний столич-
ный пейзаж просто не мыслится
без своры бездомных собачек, за-

полнивших переходы, бросающихся на
прохожих или под колеса автомобилей.
Как считают эксперты Института проб-
лем экологии и эволюции им. Северцева
РАМН, численность лающих, «прописан-
ных» в Москве, составляет примерно 30-
35 тысяч. Впрочем, любой москвич захо-
чет с этим поспорить, поскольку все ви-
дит своими глазами. А когда еще и сам
рискует стать жертвой друга человека,
то его привитая с детства любовь к каш-
танкам и муму несколько притупляется. 

Не случайно ведь  правительство Мо-
сквы еще в августе 1993 года приняло
решение под № 810 «О дополнительных
мерах по борьбе с безнадзорными жи-
вотными и грызунами в г. Москве». Ре-
ализация этой задачи сначала была воз-

ложена на  районы, и они до поры до
времени с отловом «кусачих» более или
менее справлялись. Затем в этом про-
цессе наступило  время реформ, и от-
ветственный за выполнение 810-го по-
становления  столичный Департамент
ЖКХиБ перепоручил его ГУП «СОДЖ»
(служба отлова домашних животных).
Как вскоре выяснилось,  животных поя-
вилось на улице гораздо больше, и жи-
тья от них людям просто не стало.

Так,  в Южном округе столицы число
укушенных за последний год возросло
вдвое. Вот как  комментирует ситуацию
префект ЮАО Петр Бирюков:

- Схема борьбы с бродячими собаками
предельно проста: каждый из 16 наших
районов подает соответствующую заявку
в ГУП «СОДЖ» и ждет обнадеживающих
результатов. Увы, как показала статисти-
ка, зря надеемся: из поданных нашими
управами в минувшем году 720 заявок на
отлов и стерилизацию собак выполнено
лишь 213. Ларчик открывается просто:
«СОДЖ» монополизировал от начала до
конца весь процесс - он и подрядчик, и за-
казчик, и исполнитель. Все наши претен-
зии парируются ссылками на мистиче-
скую нехватку средств,  дефицит мест пе-
редержки собак и т.д., и т.п., хотя мы го-
товы выделить у нас в округе соответству-
ющие площади. Дело доходит до абсурда

- жителям Москворечья-Сабурова до-
вольно хорошо известна черная сука, ко-
торую уже не однажды отлавливали и
«стерилизовали», но она по-прежнему
регулярно  щенится. Может,  просто сто-
личный Департамент ЖКХиБ ослабил
контроль за действием подведомствен-

ной ему организации? Но ведь порой
страшно и не только за себя, но и за де-
тей, которые чаще других становятся жер-
твами хвостатых. Кстати, в канун Нового
года у нас даже отмечен случай гибели че-
ловека от укуса собаки.

Анатолий ЯКОВЛЕВ

НЕ РАДУЕТ УХО СОБАЧИЙ ВАЛЬС

ЖКХ - НИША 
ДЛЯ МАЛОГО БИЗНЕСА
Министр правительства Москвы, руководитель Департамента  под-
держки малого предпринимательства Евгений Егоров  дал пресс-
конференцию для журналистов столичных СМИ. Вопросы коррес-
пондентов Евгений Владимирович предварил информацией о су-
ществующих проблемах  развития малого предпринимательства,
перспективах и путях их решения.

Каждую зиму снег создает массу проблем для коммунальных
служб города: с его уборкой немало сложностей. По очень
простой причине - явно не хватает мощностей по утилизации.

Так было, пожалуй, всегда. Ныне снегоплавильных мощностей,
конечно, прибавилось. Уже четвертый год работает прогрессивная
система снегосплавных пунктов. Сейчас только на балансе Мосво-
доканала 29 снеготаялок, еще 7 принадлежат Мосводоканалу. Кро-
ме того, в городе действуют около 30 снегоплавильных камер.
Ежедневно на них утилизируется до 300 тысяч кубометров снега.

И тем не менее с обильной на снегопады московской зимой и
приросшими мощностями город не справляется. Из-за этого ком-
мунальщики едва ли не вчистую проигрывают битву с растущими
сугробами на городских улицах.

Поэтому коммунальные службы уже всерьез вынашивают
планы, чтобы буквально вся территория Москвы была охвачена
системой снеготаялок. Среди планов самого ближайшего буду-
щего – создаваемые уже в нынешнем году 12 новых снегопла-
вильных камер.

- Их отличительной особенностью станут компактность и удоб-
ное расположение в черте городских районов, - сообщил на про-
шлой неделе начальник Департамента ЖКХиБ Николай Павлов.

Все места на городских коллекторах, где можно было бы обору-
довать крупные снегоплавильные камеры, уже заняты. И теперь
будут создаваться мини-камеры, которые удобно расположатся в
черте микрорайонов. Емкость каждой подобной камеры будет со-
ставлять 1,5-2 тысячи кубометров снега в сутки.

- Их работу будет обеспечивать вода, циркулирующая в систе-
мах отопления, а также пар от генераторов, обеспечивающих теп-
лом квартиры москвичей, - рассказал Николай Павлов.

Как стало известно «МС», планируется также расширить и прин-
ципиально новое устройство утилизации зимних осадков – снего-
плавильные шахты. При их помощи все излишки снега отправятся
прямиком в канализацию. Строить их будут, несмотря на немалые
затраты. Даже при том, что нам еще повезло с грунтом (он относи-
тельно легкий по сравнению с другими городами), сооружение од-
ной подобной шахты обходится в 25-100 миллионов рублей. Тем
не менее к уже действующим в Москве 35 таким устройствам в
скором времени, возможно, добавятся еще несколько.

Геннадий АЛЕКСАНДРОВ

ШАХТЫ ДЛЯ ОСАДКОВ
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В небе на востоке города в субботу,
5 февраля, произошла трагедия: с
большой высоты упал и разбился
дельтапланерист. Об этом сообщили в
Главном управлении ГО и ЧС города.

Предполагается, что несчастный
случай произошел из-за ошибки
при управлении летательным аппа-
ратом.

Вечером в воскресенье, 6 февра-
ля, на улице Воронежская, дом 44 за-
горелся детский сад. Напомним, что
это уже второй подобный случай: 4
февраля пожар случился в детском
саду на улице Волгина.

Прибывшие на место происшест-
вия пожарные быстро потушили
огонь. В помещении охраны они об-
наружили труп мужчины, погибшего
в результате отравления угарным га-
зом. В обоих случаях причиной пожа-
ров стало нарушение правил пожар-
ной безопасности охранниками:  они
курили на рабочем месте.

Автомобили, оставляемые вла-
дельцами у административных и
офисных зданий, а также магазинов,
кинотеатров и в других местах обще-
го пользования, возможно, будут пус-
кать во все расположенные поблизо-
сти гаражи-стоянки. Именно такую
идею хотят реализовать городские
власти для освобождения улиц от ма-
шин, мешающих работе коммуналь-
щиков, сообщили в понедельник,
7 февраля, в информационном цент-
ре правительства Москвы.

Согласно программе гаражного
строительства руководителям округов
предложено рассмотреть возмож-
ность двойного  использования возво-
димых за счет города гаражей-стоя-
нок. В дневное время в таких гаражах
будут временно оставлять свои маши-
ны граждане, работающие в этих рай-
онах, а в ночное - местные жители.

СУББОТА,5.02

ИНФОРМ
БЮРО

ДВУХСМЕННЫЕ 
ГАРАЖИ

В ДЕТСКИХ САДАХ
КУРЕНИЮ НЕ МЕСТО

ПОНЕДЕЛЬНИК,7.02

Москвичи старшего поколения
помнят, что раньше не было особых
проблем с чисткой одежды, ремон-
том обуви, часов, с другими повсе-
дневными бытовыми услугами по
достаточно доступным ценам. В пе-
риод перестройки разрушили не
только промышленность, но и сфе-
ру бытового обслуживания. В Моск-
ве она не поднялась пока до уровня
1989 года. Уровень бытового обслу-
живания, естественно, вызывает на-
рекания многих жителей города,
особенно малоимущих. С учетом та-
кого положения в бытовой сфере
столичное правительство на своем
очередном заседании обсудило во-
прос об основных направлениях
развития бытового обслуживания
населения в городе до 2008 года.
При обсуждении проекта постанов-
ления было высказано много кри-
тических замечаний и деловых ре-
комендаций и по предложениям
Юрия Лужкова правительство на-
правило проект на доработку со
сроком - в три недели.

Второй вопрос был сформулиро-
ван так: «Об итогах реализации про-
граммы «Мой двор, мой подъезд» в
2004 году и задачах на 2005 год».
Как заявил руководитель Департа-
мента ЖКХиБ города Москвы Нико-
лай Павлов, в этом году программа
будет выходить за рамки дворовых
территорий, комплексно будут обу-
страиваться целые микрорайоны и
даже районы. Подводя итоги обсуж-
дения, Ю. Лужков предложил дора-
ботать программу, продлив ее до
2006 года.

НАШ БЫТ, 
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ВТ
ОР

НИ
К,

8.
02
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В ДОПОЛНЕНИЕ К СЕТИ СНЕГОПЛАВИЛЬНЫХ
ПУНКТОВ БУДУТ СОЗДАНЫ МИНИ-КАМЕРЫ

ДЛЯ УТИЛИЗАЦИИ СНЕГА
НЕПОСРЕДСТВЕННО В МИКРОРАЙОНАХ

факты и комментарии


